



VIRTUD EL AMOR



DISCIPULADO N° 35



Amor "Philleo" = Amor de Amigos

Llegamos al mes de **AMOR.**

Septiembre y con éste terminamos con las virtudes específicas que aparecen en el pasaje de:

2 Pedro capítulo 1:5-7.

"Vosotros también, poniendo toda diligencia por esto mismo, añadid a vuestra fe virtud; a la virtud, conocimiento; 6 al conocimiento, dominio propio; al dominio propio, paciencia; a la paciencia, piedad; 7 a la piedad, afecto fraternal; y al afecto fraternal, AMOR

Es el sentimiento que una persona puede desarrollar por algo o por alguien en forma intensa, y superior al cariño, o también que surge en forma espontánea, atrayendo la voluntad.

El término amor proviene del latín "amōris", y este del verbo latino "amare", que significa amar. En la raíz latina "amma", aparece reflejado la voz de un niño que llama a su madre cuando necesita de sus caricias.

Definición dice que el amor es un "Concepto abstracto opuesto al odio y al rencor, utilizado para enmarcar un sentimiento, un ideal, una ley natural, la cúspide o el estado ideal de cosas e, inclusive, junto con la felicidad, la máxima experiencia sensitiva que pueda experimentar alguien".

Pero no quiero solamente que aprendamos el concepto de Amor de la manera que lo conceptualizan secularmente; sino que

1. Porque cuando se escribió el Nuevo Testamento, estaba gobernando el Imperio Romano, pero la influencia de los griegos era tan fuerte que la mayoría de los hijos de los romanos tenía un maestro griego; significando esto que la educación griega era mas importante que la latina.

2. Nuestra lengua castellana proviene del latín y muchas veces al buscar el significado de una palabra, éste se queda corto al describirla.

3. Porque los griegos tenían un idioma muy rico y las palabras tenían un significado mas amplio. Por ejemplo para la palabra Amor que pretendemos estudiar durante este mes, ellos tenían mas de 40 vocablos para describir este sentimiento; pero habían 4 de ellos que eran los mas importantes y que abarcaban los 4 tipos de Amor. Veamos a continuación cuáles eran estas 4 palabras griegas:

1. PHILEO.
2. STORGE.
3. EROS.
4. ÁGAPE.

En esta lección nos concentraremos en la primera de ellas: PHILIO.

PHILEO O AMOR FILIAL.

Es cierto que en el mes anterior estuvimos estudiando de manera extensa el amor fraternal y en cierta forma, estaba incluido en esta clase de amor que vamos a tratar a continuación; pero solo especificaba una sola parte de los que es el amor filial o fraternal: Amor de hermanos. Pero ahora quiero ampliar un poco mas este amor; porque el mismo existe entre otros parientes que no son hermanos: Padres, madres, hijos, incluyendo aún a los amigos.

PHILEO (FRATERNAL).

"Phill" palabra griega que significa "alguien que ama, gusta o se siente atraído"; también significa "aficionado a, tendiendo a". Una forma de la palabra "Philos" que significa "Querido, Amigo, Amoroso, Amable".

Es una palabra que viene del griego "φιλία" y significa amor fraterno. Es amar para aprobar, para gustar, para tratar con cariño o amabilidad, para acoger y para tener amistad.

Es querer, apoyar, soportar a alguien. Es el

amor que uno siente hacia una persona por amistad, porque tiene tus mismas similitudes, gustos e intereses. Es el amor que tenemos por las personas que son afines a nosotros. Es el amor de familia, hermanos, hijos y amigos.

Phileo es un amor con compasión. Es el amor de amigos, aliados, socios. Este amor es voluntario, recíproco. Esta palabra encierra la idea de mirar a uno con afectuoso reconocimiento. Pueden usarse respecto del amor entre amigos y entre esposos.

PHILLEIN – AMAR.

Phileo viene del verbo "Philein" que significa "Amar", de origen desconocido.

La mejor traducción de Philein es apreciar, la cual, incluyendo el amor físico, abarca mucho más. Algunas veces puede significar incluso besar. Estas palabras tienen en sí todo el calor del auténtico afecto y del auténtico amor.

En el Nuevo Testamento, Philein se utiliza también para expresar el amor entre padres e hijos (Mt. 10:37);

el amor de Jesús a Lázaro (Jn. 11:3, 36) y, una vez, el amor de Jesús al

discípulo amado (Jn. 20:2).

Philleo y Philein son palabras hermosas para describir una relación hermosa.

AMOR DE AMIGOS. AMIGOS DE DIOS.

Cuando aceptamos a Jesús como nuestro Señor y Salvador somos hechos hijos de Dios (Jn. 1:12). Una vez que entendemos que Dios es nuestro Padre, empezamos a comprender que Dios también es nuestro Rey y Señor, empezamos a darnos cuenta de que El debe reinar y gobernar nuestras vidas.

Muchos cristianos nos hemos quedado siendo hijos de Dios y siervos de Dios, pero el deseo perfecto de Dios para nuestras vidas y la relación que El anhela tener con nosotros es que seamos amigos de Dios.

Muchos nos conformamos con tener una relación de "Padre e hijo" o de "Señor y siervo", pero Jesús quiere que vayamos más allá, El quiere que seamos sus amigos.

Juan 15:14-15. "Vosotros sois mis amigos, si hacéis lo que yo os mando. Ya no os llamaré siervos, porque el siervo no sabe lo que hace su señor; pero os he llamado amigos, porque

todas las cosas que oí de mi Padre, os las he dado a conocer."

Fijémonos que dice: "...si hacéis lo que yo os mando." ¿Y qué nos manda Jesús? Amar a Dios y amar a nuestro prójimo.

¿Cómo podemos ver si amamos a alguien? El amor se puede ver en lo que damos. Dios Padre amó al mundo y DIÓ a su Hijo, Jesús amó al mundo y DIÓ su vida: el amor siempre nos lleva a dar.

¿Cuánto tiempo DAMOS a Dios? ¿Cuánto tiempo pasamos leyendo Su Palabra? ¿Cuánto tiempo pasamos orando? ¿Cuánto tiempo pasamos con hermanos/as en el Señor y qué hacemos por ellos/as?...

Debemos entender que los amigos de Dios leen su Palabra, guardan su Palabra, meditan en su Palabra, conocen su Palabra, aman su Palabra, viven su Palabra. No podemos decir que somos amigos de Dios si no pasamos tiempo con El.

Jesús dijo: "el siervo no sabe lo que hace su señor", el siervo obedece y punto, no necesita saber nada más, pero los amigos de Dios reciben el conocimiento de los planes y propósitos de Dios.

Daniel 9:23. 23 Al principio de tus ruegos fue dada la orden, y yo he venido para enseñártela, porque tú eres muy amado. Entiende, pues, la orden, y entiende la visión.

La expresión "muy amado" solamente se usaba con los que eran muy amigos. Daniel era amigo de Dios, por eso recibe entendimiento de los planes de Dios.

ABRAHAM Y MOISES.

Hay dos hombres en la Biblia que fueron llamados "amigos de Dios" se tratan de Abraham y Moisés.

Isaías 41:8. "Pero tú, Israel, siervo mío eres; tú, Jacob, a quien yo escogí, descendencia de Abraham mi amigo".

Santiago 2:23. "Y se cumplió la Escritura que dice: Abraham creyó a Dios, y le fue contado por justicia, y fue llamado amigo de Dios."

Éxodo 33:11 "Y hablaba el Señor a Moisés cara a cara, como habla cualquiera a su compañero."

La versión La Biblia de las Américas dice:

Éxodo 33:11. "Y acostumbraba hablar el

SEÑOR con Moisés cara a cara, como habla un hombre con su amigo."

Dios tenía una relación de amistad con Abraham y con Moisés, eran sus amigos, por eso Dios compartía sus planes y propósitos con Abraham y Moisés y los hacía participes de lo que se proponía hacer:

Génesis 18:16-18. "Y los varones se levantaron de allí, y miraron hacia Sodoma; y Abraham iba con ellos acompañándolos. Y el Señor dijo: ¿Encubriré yo a Abraham lo que voy a hacer, habiendo de ser Abraham una nación grande y fuerte, y habiendo de ser benditas en él todas las naciones de la tierra?"

Dios quiso compartir con Abraham lo que había determinado hacer, Dios comparte sus intenciones con sus amigos. Algo que podemos destacar de este incidente es que Abraham tuvo la confianza y la valentía para pedir a Dios que no la destruyese:

Génesis 18:23-25. "Y se acercó Abraham y dijo: ¿Destruirás también al

justo con el impío? Quizá haya cincuenta justos ... ¿destruirás también y no perdonarás al lugar por amor a los cincuenta justos que estén dentro de él? Lejos de ti el hacer tal, que hagas morir al justo con el impío, y que sea el justo tratado como el impío; nunca tal hagas. El Juez de toda la tierra, ¿no ha de hacer lo que es justo?"

Si seguimos leyendo este pasaje podemos comprobar que Dios atendía la voz de Abraham cuando éste intentaba persuadirle.

Al final Sodoma y Gomorra fueron destruidas, pero Dios rescató a Lot, a su mujer y a sus dos hijas. ¿Por qué?

Génesis 19:29. "Así, cuando destruyó Dios las ciudades de la llanura, Dios se acordó de Abraham, y envió fuera a Lot de en medio de la destrucción, al asolar las ciudades donde Lot estaba."

Cuando somos amigos de Dios, Dios bendice, guarda y protege a nuestra familia.

Moisés también tenía una relación estrecha con Dios.

En el pasaje siguiente Dios pide permiso a Moisés y Moisés le dice que se arrepienta, lo más sorprendente es que Dios se arrepiente.

Leer Éxodo 32:7-14.

En este pasaje vemos que:

- Dios quería destruir a su pueblo.
- Dios ofrece a Moisés un nuevo comienzo.
- Dios estaba airado con ellos, pero Moisés intercede, Moisés le recordó a Dios lo que El había prometido. Los amigos de Dios conocen la Palabra y las promesas de Dios.

Abraham intercedió porque los amigos de Dios interceden, oran, pasan tiempo con Dios.

Creo que este momento que estamos viviendo es un tiempo muy especial para nosotros donde Dios quiere tenernos cerca de Él, como sus amigos; para comunicarnos sus planes y bendecirnos al cumplirlos.

